

Énoncé d'importance
Demeure de Monsieur Paul Duguay
111 rue deGrâce
Shippagan

1. Description

La demeure située au 111 rue DeGrâce¹ fut construite vers 1898. Le site comprend une demeure², une remise³ et son terrain.

2. Valeur patrimoniale

La valeur patrimoniale de la propriété située au 111 rue DeGrâce repose sur son intérêt historique. La demeure de Monsieur Duguay figure sur la liste des demeures les plus anciennes de la ville de Shippagan. Monsieur Johnny DeGrâce se fit construire cette maison vers 1898 par Monsieur Chrysologue DeGrâce.

La valeur patrimoniale repose également sur son intérêt architectural. La structure est un très bel exemple du style second empire⁴, avec toit à haute mansarde et lucarnes à pignons⁵.

Le style second empire fit son apparition au Canada au cours des années 1870. Il est donc intéressant de retrouver à Shippagan une demeure datant de la deuxième moitié du dix-neuvième siècle ayant ce type d'architecture.

Depuis sa construction, la structure initiale a subi des rénovations importantes⁶.

3. Éléments caractéristiques

L'élément clé relié à l'intérêt architectural du bâtiment est notamment :

- Son style second empire avec toit mansarde qui fit son apparition au Canada au cours des années 1870.

L'élément clé relié à l'intérêt historique est notamment :

- Son ancienneté comme étant répertorié parmi les structures les plus anciennes de la ville de Shippagan.

¹ Carte annexe 1.

² Photographie annexe 2.

³ Photographie annexe 3.

⁴ Photographie annexe 4.

⁵ Photographie annexe 5.

⁶ Photographie annexe 6A et 6B.

Annexe 3.



Source : Caroline Roussel

Remise.

Annexe 4.



Source : Caroline Roussel

Style second empire.

Annexe 5.



Source : Caroline Roussel

Toit mansarde et lucarnes à pignon.

Annexe 6A.



Source : Équipe de recherche sur la valorisation du patrimoine

111, rue DeGrâce circa 1980.

Annexe 6B.



Source : Caroline Roussel

11, rue DeGrâce 2007.

Photographie.



Source : Caroline Roussel

Arrière de la demeure.